

2023

Avril

N° 232

DIALOGUE :

À la découverte
de la foi baha'ie

Assemblée générale

**EXPRESSIONS
SPIRITUELLES :**

- Le ramadan
- Pâques

Agenda – événements

DATE TIBHIRINE

Rencontre mensuelle

Mardi 4 avril 2023

19 H à 20 H15

Témoignages

Claudine et Pascal Reysset

**Échanges sur
la foi baha'ie**

**Locaux paroissiaux
du temple protestant**

Rentrer par le RDC arrière

**ASSEMBLÉ GÉNÉRALE
Tibhirine**

**Samedi 15 avril
9 H 30 à 12 H**

**Locaux paroissiaux
du temple protestant**



TIBHIRINE

*Association pour le Dialogue
interreligieux et spirituel*



Jean Mingam

DIALOGUE

À LA DÉCOUVERTE DE LA FOI BAHÀ'IE

Témoignage de Claudine et Pascal Reysset

Claudine et Pascal Reysset, résidant à côté d'Angers, ont découvert la foi baha'ie, d'une façon complètement inattendue, au cours de l'été 2022. Immédiatement séduits par le message de Bahá'u'lláh, ils ont tissé des liens amicaux avec des baha'is, ont participé à des rencontres, se sont plongés dans les écrits, ont approfondi leur connaissance de cette religion qu'ils découvraient.

Depuis, Claudine s'est officiellement déclarée baha'ie et, avec son mari Pascal, ils se sont engagés dans des actions pour partager avec enthousiasme leur amour de la foi baha'ie.

Fondée au milieu du XIX^e siècle en Perse, la foi baha'ie, la plus récente des religions monothéistes, reste méconnue en France. Avec quelque sept millions de fidèles, c'est pourtant la deuxième religion la plus représentée géographiquement dans le monde après le christianisme. Pour les baha'is, son fondateur Bahá'u'lláh est le dernier en date des Messagers de Dieu. L'unité est le thème central de son message : il n'y a qu'un seul Dieu, la terre est un seul pays, tous les hommes sont issus de la même source et toutes les religions précédentes constituent des étapes de ce que Dieu a voulu pour l'humanité.

Bahá'u'lláh déclare que « le but pour lequel les mortels sont passés du néant absolu au royaume de l'être est de travailler à l'amélioration du monde et à vivre ensemble dans la concorde et l'harmonie ».

Bruno Chéné

Retrouvons-nous le mardi 4 avril 2023

19 H à 20 H 15

pour écouter les témoignages de Claudine et Pascal Reysset

et échanger sur la foi baha'ie

Assemblée générale : samedi 15 avril 9 H 30 à 12 H

puis pique-nique tiré du sac

Locaux paroissiaux du temple protestant : salle - Calvin - RDC

Continuons à unir nos forces d'engagements au dialogue interreligieux et inter-spirituel.

Là où nous sommes aujourd'hui, à Tibhirine et avec d'autres associations, persévérons pour contribuer à combattre l'ignorance qui génère la méfiance et la peur de l'autre.

Partageons, dans le respect et la fraternité, la singularité et la richesse de nos parcours issus de religions, de spiritualités et/ou de convictions différentes.

ÉVÉNEMENTS SPIRITUELS

LE RAMADAN

Le ramadan a débuté le jeudi 23 mars : le Conseil des mosquées du Rhône et le Conseil théologique des imams du Rhône (CTIR) a souhaité à la communauté musulmane un "Ramadan de paix, de ferveur, de piété, de solidarité et de partage [...] Mois intense de spiritualité, mois de l'amour, du recueillement et du don de soi pour vivre dans la proximité de Dieu".

C'est un appel à la fraternité et à la concorde : « Nous invitons les musulmans à encore plus de solidarité envers les plus démunis et notamment ces réfugiés qui, au dépend de leur vie, traversent les frontières et les mers pour fuir la violence de la guerre et ses conséquences, pour les aider à retrouver l'espérance et la joie qui caractérise ce mois béni ».

C'est un appel à mieux faire société : « Faire briller tous ensemble les principes sans lesquels la France ne serait pas la France. Les musulmans du Rhône adressent aux autorités de notre pays, de notre région et de notre ville et à tous nos compatriotes français, leurs souhaits de voir notre pays vivre dans la paix, le bonheur et la prospérité afin que tous les Français, quelles que soient leur religion ou leurs origines, puissent vivre fraternellement dans la concorde et la solidarité. Ils espèrent que soient bannis ces discours de haine et de rejet que certains développent en ces temps difficiles, au moment où la France a besoin de tous ses enfants pour retrouver sa grandeur et faire briller tous ensemble les principes sans lesquels la France ne serait pas la France, dans un souci constant de faire "pays ensemble".

Et aussi l'invitation au dialogue interreligieux : « Aux responsables des autres communautés religieuses, ils adressent leur salut fraternel et les assurent de leur volonté constante d'œuvrer avec elles pour favoriser le dialogue pour mieux connaître l'autre afin d'apaiser les cœurs »...

Retrouvez sur Internet le N° 9 de la revue trimestrielle de : « L'Islam au XXI^e siècle » (Janvier-mars 2023).
<https://islamxxi.com/wp-content/uploads/2023/03/REVUE-9-ISLAMXXI.pdf>

Ce numéro porte sur le djihad qui relève fondamentalement d'un concept non violent :

"Tout musulman en utilisant sa foi et sa raison (Il faut comprendre pour croire ; et croire pour comprendre disait Saint-Augustin)", s'appuie sur "une détermination intérieure d'amélioration et de perfectionnement de soi-même, en une forme d'ascèse intérieure combattant ses propres mauvais démons", pour s'élever en spiritualité et réaliser son djihad.

"C'est l'exercice d'un effort personnel de découverte, de réflexion et de recherche vers Dieu, qui est le véritable moteur de toute spiritualité", d'après les écrits de Sadek Beloucif, président de l'association, dans l'introduction de ce N° 9 de « L'Islam au XXI^e siècle ».

Nous sommes bien loin des interprétations « dévoyées, guerrières et belliqueuses » instrumentalisées par certains.



PÂQUES

Semaine sainte du 2 au 9 avril

« Lavez-vous, purifiez-vous ! Ôtez de ma vue vos actions perverses ! Cessez de faire le mal ! » (Is 1, 16).

Le carême (40 jours plus les dimanches) représente un temps de préparation et de conversion qui a pour finalité de nous conduire à revenir vers l'esprit des béatitudes, à vraiment désirer la Vie du Père, pour marcher vers notre libération.

« Je répandrai sur vous une eau pure et vous serez purifiés, de toutes vos souillures et de toutes vos ordures je vous purifierai. Et je vous donnerai un cœur nouveau, j'ôterai de votre chair le cœur de pierre et je vous donnerai un cœur de chair » (Ez 36, 25-26).

Il s'agit d'écouter l'appel à nous éveiller et à nous convertir. Et surtout à reconnaître et accueillir le don inconditionnel de Dieu au travers de celui qui a marché devant nous : Jésus, Fils de Dieu :

Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-le !

Et : « **Seule, la conscience que l'Amour absolu nous précède sur le chemin permet d'avancer : Il a donné son corps à manger à l'humanité, l'invitant à se nourrir de sa vie, de ses actes, de ses paroles, à les faire siennes. Le pain partagé représente ce don inconditionnel de Dieu** », écrit Marc Durand.

C'est là sans doute qu'est la résurrection : cette force du don de Vie qui nous arrache du tombeau.

Invitation à nous lever pour nous donner aux autres et rejoindre ainsi la Vie en Dieu à l'exemple du Christ...

Jean – Luc Frémon



J. Mingam : vitraux, église Ste Anne du Guilvinec, 1963



J. Mingam : grande croix à Lanvéoc Presqu'île de Crozon, 1962

AGENDA – ÉVÉNEMENTS

DATES -HORAIRES	THÈMES - INTERVENANTS	LIEUX
<p>Vendredi 31 mars 17 H</p> <p>1^{er} avril au 26 avril</p> <p>Exposition</p>	<p>Chrétiens d'Éthiopie</p> <p>Une Église méconnue qui remonte au 1^{er} siècle de notre ère</p> <p>Intervenant : Benoît Caratgé , chargé de mission en Éthiopie pour l'Oeuvre d'Orient.</p> <p>LALIBELA, pèlerinage avec les chrétiens d'Éthiopie</p>	<p>PASSAGE SAINTE-CROIX </p>
<p>Samedi 8 avril 16 H 30</p>	<p>Les femmes au tombeau</p> <p>Quand la Bible nous est contée. En partenariat avec l'association Chacun Chacune</p>	<p>PASSAGE SAINTE-CROIX </p>
<p>Samedi 15 avril 16 H 30 – 18 H 00</p>	<p>Mineurs non accompagnés : Quel accueil ? Quelle protection ? Intervenant : la Cimade</p>	<p>PASSAGE SAINTE-CROIX </p>



TIBHIRINE
*Association pour le Dialogue
interreligieux et spirituel*

Tibhirine est une Association loi 1901, créée en 1997, elle a pour objet, dans l'esprit de la démarche des moines de Tibhirine, de favoriser, susciter, mettre en place et pérenniser les conditions d'un dialogue permanent entre personnes des différentes religions et convictions et avec celles qui sont en recherche et ne se rattachent à aucune religion, de nature à permettre de vivre ensemble une véritable pluralité... Art. 2 des statuts

Elle met en œuvre, pour y parvenir des rencontres, conférences, colloques, formations et projets de sensibilisation.

Temps fort de Tibhirine : rencontre mensuelle le 1^{er} mardi à Nantes ouverte à tous, adhérents ou non.

Pour plus d'informations où pour y adhérer :
Contact secrétariat : 06 70 71 29 96-07 50 60 3951

Site : www.tibhirine-asso.fr

Conseil d'Administration

Président : Jean-Luc Frémon

Secrétaire général : Bruno Chéné

Trésorier : Jean-Claude Bréard

Membres : Guy Aubin-Bernadette Briand

Suzanne Le Borgne-Martine Quentric

Président d'honneur : Jacques Hubert

Adhésions : Jean-Claude Bréard, 8 rue Stuart-44100 Nantes